

Abs.

Vorname, Name

Straße

PLZ Wohnort

An den
Regionalverband
Hochrhein-Bodensee
Im Wallgraben 50

79761 Waldshut-Tiengen

oder per E-Mail an

info@hochrhein-bodensee.de

Ort, Datum

Stellungnahme zum Anhörungsentwurf - Fortschreibung des Teilregionalplans Oberflächen-nahe Rohstoffe / Regionalverband Hochrhein-Bodensee

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, dass der Regionalverband Hochrhein-Bodensee das Gebiet Dellenhau auf Gemarkung Hilzingen im vorliegenden Entwurf für den neuen Teilregionalplan Oberflächen-nahe Rohstoffe nicht mehr aufführt. Lange Zeit gab es bei uns in der Raumschaft große Ängste, dass das Gebiet, das fälschlicherweise im letzten (und derzeit noch gültigen) Teilregionalplan als Sicherungsgebiet ausgewiesen worden war, in ein Vorranggebiet für den Kiesabbau hochgestuft werden sollte. Wir sind dankbar und begrüßen es sehr, dass die Gremien im Regionalverband den überzeugenden Argumenten der Experten gefolgt sind und das Gebiet „Dellenhau“ nunmehr gänzlich aus dem Teilregionalplan herausgenommen haben. Die Faktenlage hat klar gezeigt, dass dieses Gebiet zum Kiesabbau grundsätzlich nicht geeignet ist.

Auch *ich/wir* sind der Meinung, dass diese Entscheidung richtig ist, da vielseitige problematische Punkte im Raum stehen. Dazu gehören:

- (1) Die schwierige verkehrstechnische Anbindung und die zu erwartende große Zunahme der Verkehrsbelastung,
- (2) Lärm und Staubbelastung für Friedhof, Krankenhaus und Wohnbebauung,
- (3) Sicherung und Schutz eines für die umliegenden Gemeinden sehr wichtigen Naherholungsgebiets,
- (4) Erhaltung eines regional wichtigen Grünzuges als Teil eines Landschaftsschutzgebiet mit besonderer Bedeutung für die Naherholung,
- (5) Wasserschutz,
- (6) Archäologische Aspekte,
- (7) Naturschutzrechtliche Aspekte mit dem Vorkommen europaweit seltener Tierarten und nicht zuletzt auch
- (8) die geringe Kiesmächtigkeit mit durchschnittlich nur ca. 8 m und einem unverhältnismäßig hohem Flächenverbrauch.

Bei der neulichen Anhörung im Rahmen des anhängenden Petitionsverfahrens wurde außerdem sehr deutlich, dass die regionale und auch überregionale Versorgung mit Kies problemlos auch ohne Erschließung des „Dellenhaus“ sichergestellt ist – und das für Jahrzehnte.

Daher begrüßen wir den vorliegenden Planentwurf für den Teilregionalplan Oberflächennahe Rohstoffnutzung des RV Hochrhein-Bodensee **ohne** das Gebiet „Dellenhaus“ und bedanken uns dafür, dass in diesem Fall überzeugende Fakten bei der planerischen Abwägung Berücksichtigung gefunden haben.

Mit freundlichen Grüßen

Unterschrift

Wir unterstützen ebenfalls diese Stellungnahme:

Name, Vorname Straße, PLZ Wohnort Unterschrift: _____

Name, Vorname Straße, PLZ Wohnort Unterschrift: _____